

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 8, pral. - TOLEDO - Teléfono 1488

Año II

Martes 7 de Diciembre de 1937

Núm 431

Parte Oficial de Guerra
del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 6 de diciembre de 1937. —
Segundo Año Triunfal.

Frío, hielo, nieve, trilogía del invierno que hay que vencer

Lo que piensan los rojos de nuestra ofensiva

(Crónica de Spectator).—El papel de cronista de guerra se ha tornado un poco más difícil que de costumbre, porque aunque las fuentes de información manan radiantes hilos de abundantes temas, no todo es líquido, ni siquiera una mínima parte de él es aprovechable para estos noticiarios.

Según se desprende de mis viajes y de los temas que expresan las radios y de los papeles que ellos imprimen, fuentes de información que yo procuro no desaprovechar, parece que nosotros, los "facciosos", preparamos una ofensiva. He aquí una noticia que ellos proclaman y que yo me apresuro a recoger bajo la responsabilidad de los autores enemigos.

Ahora bien; resulta curioso que ellos, al hablar de una ofensiva, multipliquen las cábalas sin ponerse de acuerdo acerca del objetivo que nos suponen.

¿Será posible que los rojos, a pesar de los millones que se gastan, no estén debidamente informados? ¿Será que esa ofensiva no será singular?

Cuando yo me hago estas preguntas comprenderán también que sus respuestas están fuera de mis posibilidades, y dejo a los rojos que sigan preparando marañas derrotistas a la hora de contestar.

Algo hay importante común a ellos y a nosotros: el frío.

La guerra, que, probablemente, va a desencadenar nuevas tormentas en la estación más dura: el invierno, tiene desde este instante para nuestros soldados un enemigo peor que los rojos: el frío.

En una ciudad cualquiera de la retaguardia que se aproxima a los frentes, ya ha nevado, y los corales de cristal que flotan por todos los rincones, es frío. Pero fuera, en los campos, donde las tropas tienen por fuerza que vigilar constantemente, sin testigos, las noches terribles, amenazadoras, inclementes, sólo se soportan por patriotismo y por que se disponga de prendas de abrigo para protegerse contra el enemigo, que es el frío.

En mi pequeña alcoba, por una sola noche, con ventana bien cerrada, esta mañana, el agua del jarro tenía una telita protectora: es el hielo.

Fuera, en el campamento y en las chabolas de los soldados, al frotarse las manos, procuraban únicamente aliviarse el frío, ya que no pueden quitarse esa otra cortina

como un hilo de perlas, pero que dejan recorrida casi todos: era la escarcha.

Pero al decir esto, me falta para ser sinceramente sincero, el recuerdo de tantos otros días como hoy, como ayer y como mañana, probablemente, en que las decoraciones del campo de batalla, han empalidecido al mismo tiempo que el sol se cambia de un color plomizo y amenazador: es la nieve.

Ya tienen aquí la trilogía contra la que el combatiente tendrá que defenderse en breve con más tenacidad aún que contra el enemigo: hielo y nieve.

¿Es demasiado pedir para algunos hogares bien provistos de calefacción central, que se multipliquen los donativos y el trabajo para pelear con tra los tres enemigos perversos. Pues manos a la obra y dispónos al nuevo sacrificio. Y no es ningún dislate pretender que nuestra retaguardia intensifique sus esfuerzos, que han de contribuir tanto al inmediato triunfo. Los soldados vencerán pronto a los rojos rotundamente y como siempre.

Pero a la trilogía del invierno, hielo frío y nieve, se le vence mejor y más eficazmente con el trabajo de la retaguardia.

Ya sé que desearíais saber más, pero lo mismo me pasa a mí.

Por lo que al enemigo se refiere, os puedo informar de algunos detalles que os pueden servir de opinión. Se trata de su moral, decaída en extremo, que hace que se desmorone el campo contrario.

Yo recuerdo que en vísperas de las grandes ofensivas por el litoral cantábrico, ellos, en sus papeles impresos, más reducidos de tamaño cada día, daban noticias de victorias y de combates que no se habían celebrado. Los muchachos que podían se pasaban a nuestras filas y nos traían el reflejo de una situación que íbamos conociendo perfectamente aun sin verla. Pues he aquí, españoles, que me parece que ya estamos en el mismo caso. Aumentan los hombres que se pasan a nuestras filas, y de los que tal vez podré hablarlos después más concretamente. De la provincia de Cuenca son los más numerosos, y los catalanes, que les siguen, informan que en su región son inútiles los lamentos y amenazas que tanto prodigan los rojos.

Esta es la situación moral del campo rojo. en vísperas de un gran

Perfil del día

El pasado año los rojos celebraron la Nochebuena bajo la denominación de «Noche Popular». Este año han decidido suprimirla. Eso para ellos, es reaccionario y burgués. Lo es todo lo que sea tradición, efusión familiar, alegría hogareña, cordialidad humana, vibración noble y jubilosa del alma popular. Vienen cultivando desde hace años y los desbordaron el anterior, el odio entre las clases, la discordia entre las familias, la enemistad entre los hombres, la inquietud, el sobreesfuerzo, la tragedia en la sociedad. Les estorba todo lo contrapuesto a esa acción disolvente y demoleadora. Acaso más que nada, fiestas como la de Nochebuena, en que los hombres, conmemorando el nacimiento del Príncipe de la Paz, hicieron siempre una tregua en sus preocupaciones y en sus querrelas, gozada en su mandado con el prójimo al calor amable del hogar y de la familia.

Son incompatibles con la paz; detestan la tranquilidad pública y privada; siempre la han combatido tudamente con todas las formas de la violencia; sus mayores enemigos son un ambiente de calma, o una familia feliz, o un ciudadano pacífico. ¿Cómo van a amar la Navidad, con todo lo que le presenta en los órdenes cristiano, tradicional o familiar?

Y, en definitiva, hacen bien en suprimirla. No son dignos de ella. La Noche buena es la fiesta por excelencia de la familia, y ellos, sobre atacar a ésta como institución social, han destrozado intencionalmente a las familias españolas.

suceso, que nuestros campamentos celebrarán con la esplendor que merecen. La fecha dignísima de la Natividad del Señor.

Mas no hay que olvidarse, ya me encargaré yo de ello al correr de los días, que recordaré que hay una suscripción que se llama Aguinaldo del soldado, y a la que podéis proveer con toda la generosidad que estos soldados se merecen.

Lo que más importa es que lo hagáis pronto, y así la organización resultará más amplia y perfecta y los campamentos, en Navidad estarán de júbilo, de satisfacción y de júbilo de triunfo.

Las legiones portuguesas, después de visitar Bilbao, marchan a Asturias

Brillante discurso de JOSE MARIA ORIOL

El Príncipe AGA KHAN...

Bilbao, 6.—Esta mañana salieron con dirección a Asturias los delegados de las Legiones Portuguesas, que han permanecido en Bilbao dos días, siendo agasajadísimo por Falange Española Tradicionalista de las Jons. Visitaron varias factorías, mostrándose asombrados de la normalidad industrial de Vizcaya, así como del orden que reina en todos los servicios. Como nota destacada registramos la visita al cuartel de Juventudes, que en número de dos mil formaron en sus magníficos salones de gimnasia. Hubo diferentes actos de confraternidad y asistieron las autoridades. Se pronunciaron varios discursos, destacándose por su brillantez y tono el del consejero general de F. E. T. de las Jons, José María Oriol.

En Logroño se han recaudado cuarenta mil pesetas para el "Aguinaldo del Soldado"

Logroño, 6.—El cuarto día de recaudación para el "Aguinaldo del Soldado" ha dado solamente en esta capital, que cuenta con 32.000 habitantes, un total en metálico de cuarenta mil pesetas.

El poco recato de los servidores rojos

Toulouse, 6.—Nos informan de esta ciudad que son numerosos los camiones que circulan por aquellas carreteras en dirección a España roja. La mayoría de ellos de la marca "Ford", y hay muchos que son blindados. Los chóferes que conducen dichos camiones, ni se ocultan ni se recatan en decir que van destinados a la España roja.



... representante de la India en la Sociedad de las Naciones y Presidente de la Asamblea del órgano Ginebrino

Con motivo del Ramadán, el general Moscardó visita el hospital musulmán

Zaragoza, 6.—Hoy han celebrado los musulmanes en Zaragoza la terminación del Ramadán de la Pascua de Seguer pequeña, siendo los heridos y enfermos acogidos en el hospital musulmán, obsequiados con una comida extraordinaria. Les invitó el ilustre general Moscardó, jefe del Quinto Cuerpo de Ejército, quien conversó cordialmente con algunos de los heridos y se interesó por todos los acogidos con mucho interés. Fue agasajado con un the, hecho a usanza moruna. Los hospitalizados fueron por la tarde obsequiados con the, pasteles y pastas. Recibieron muchas visitas y numerosos obsequios, enviados por entidades y particulares.

Sevilla, 6.—Esta mañana se ha celebrado en el Hospital musulmán una fiesta para solemnizar el Ramadán, a la que asistieron las autoridades y un representante del general Queipo de Llano.

Se colocó un retrato del Caudillo y la banda municipal interpretó el Himno nacional y el del Jalifa. Ben-Hamed Orde pronunció un discurso en lengua musulmana, agradeciendo a las autoridades el cariño que les muestran.

Expresó también su gratitud a las Hermanas de la Caridad, que tan bien les atienden. Tuvo grandes elogios para España, cuyo triunfo desean todos los musulmanes. El acto terminó con vivas a España, a Franco y Muley Hassan.

Las comunicaciones entre Oviedo y Santander, restablecidas por carretera

Oviedo, 6.—Ha quedado restablecida la comunicación por la carretera general de Oviedo a Santander, circulando numerosos vehículos, no sólo militares, sino también particulares.

En la zona roja todos los servicios de contraespionaje son dirigidos por rusos

Toulouse, 6.—Todos los servicios de contraespionaje en la zona roja están dirigidos por rusos, teniendo el jefe de servicios de contraespionaje más autoridad y más poder que el jefe superior de policía. En Barcelona hay diez o doce casas convertidas en checas, en las que se obliga a centenares de personas a prestar declaración, empleando la tortura. El centro de estas checas está en los sótanos del Círculo Ecuéstre, del Paseo de Gracia, viéndose por las noches salir las ambulancias con los cadáveres destrozados. Al mismo tiempo que los agentes encargados de este servicio, llegó a Barcelona una sección de chinos comunistas, que son los célebres estudiantes chinos que venían a visitar Barcelona, y que en realidad se dedican a verdugos, siendo los que aplican las torturas con el refinamiento y crueldad propios de su raza.

Con motivo de la festividad de la Inmaculada mañana publicará EL ALCÁZAR UN EXTRAORDINARIO Precio: 25 céntimos

¡Mujeres españolas! La Delegación de Frentes y Hospitales espera que colaboreis a la Navidad del Soldado

Monumento Nacional a los mártires

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

Siempre encanijado.....

45 Uno de los días de calma que sucede a los de gran actividad enemiga en la Cuesta de la Reina, y encontrándome de servicio en una de las posiciones, al pasar frente a uno de los centinelas, o'go que me dice en tono alegre, en ese tono que anima a los soldados de España: «¡Cabo, ahí viene un Panchito!» Ansioso de verle me subo al parapeto, y en efecto, era cierto que se acercaba a nuestra alambrada, diciéndole al centinela: «Dale el alto cuando esté próximo a la trinchera»; y efectivamente, con la emoción de estos momentos, grita el centinela: «¡Arto!»; pero el rojillo no podía frenar su carrera y salta la trinchera al grito de ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Después de haberle saludado, le dijo: Pero hombre, cómo no te defiendes a la vez de «arto» del centinela. —Perdone usted por no haberlo hecho—confesó el evadido—pero es que como en el campo rojo nunca me ví «harto»..... Creí que esas voces no iban conmigo.

Si en lugar de harto, hubieran dicho encanijado.....
MANUEL MARRERO MARRERO

Cabo del 2.º Batallón de Tenerife núm. 38, 3.ª compañía.

La charla del domingo

Los rojos se empeñan en hacernos creer que el general Quelpo ha muerto

Sevilla (12 noche).—Comenta el General con su habitual humorismo las noticias de las radios rojas y de la prensa marxista que coinciden en afirmar muy seriamente la muerte del propio general a consecuencia de las heridas sufridas en un accidente de automóvil, ocurrido cuando de Valladolid se dirigía a Burgos.

No faltan al coro ni aún las radios de Madrid y Valencia que pintorescamente y con todo género de detalles pintan cómo y cuando ocurrió el caso, que si fuera verdad calificarían de victoria de las armas marxistas, ya que esta clase de victorias son las únicas de que pueden presumir.

Y hasta quizá hubieran dispuesto las cosas de forma que su intervención activa hubiera provocado el accidente.

Pues bien, «afortunadamente», ni ha habido tal accidente, y aquí está el «traidor»—gracias a Dios—Quelpo de Llano que vive y que mientras aliente un átomo de vida, lo dedicará a combatir el marxismo y su obra disolvente. —Los muertos que vos matáis gozan de buena salud.

Es curioso el afán que a los marxistas le ha entrado por matar.

A mí—dice el general—ya me han matado tres o cuatro veces. Va a relatar algunos «cuentos» marxistas y ofrece una suscripción de «Solidaridad Obrera» para que se rían aún más al que acierte cuál de esos cuentos es el más gracioso. Claro que él los cuenta para que se ría la España nacional, pues los marxistas ya no rien por nada; tienen la cara siempre estirada y sería como la de los burros. Radio Valencia decía hoy que a las 21,15 habían volado sobre la población cinco aviones «rebeldes», logrando soltar algunas bombas; cinco hicieron explo-

sión en la Huerta y el resto en el mar. Para quien conozca bien el perímetro de Valencia, su huerta y la distancia que hay de la población al mar, causará hilaridad la noticia, ya que se sabe que nuestros aviadores conocen y dominan bien su oficio. Se ocupa la Radio de Barcelona de contar algunas historietas relacionadas con los frentes de Aragón, tales como que las fuerzas rojas impiden con sus fuegos toda clase de concentraciones de las fuerzas nacionales.

Se refiere luego el Sr. Quelpo de Llano a las impacencias de cuantos quieren ver la guerra siempre en marcha y les advierte que todavía están los campos encharcados y que es precisamente por los campos y no por las carreteras por donde se ha de luchar. Claro que sabe todo el mundo que es nuestro Caudillo quien ha de dar la voz de marcha, marcha y voz que nos ha de conducir a la victoria final y definitiva. La España nacional tiene su confianza en el Caudillo y él es digno depositario de esa confianza.

Los rojos siguen fomentando el turismo, invitando a personalidades extranjeras a que presencien el «paraíso» de su zona, organizando con motivo de estos viajes fiestas en la que invierten cuantiosas cantidades a cambio de la propaganda que puedan hacer luego los visitantes.

Da cuenta del parte de operaciones sin más nota detallada que el haberse derribado un avión enemigo en combate aéreo y termina con la lectura de los camelos.

Almacén de Coloniales de

MARIO TORAN
SIXTO RAMON PARRO, NUM. 7,
TOLEDO

Legumbres, galletas, conservas y escabeche, harinas y mantecas

La suscripción nacional en Burgos alcanzará pronto el 1.000.000 de pesetas

Burgos, 6.—La suscripción nacional para el monumento a los mártires se acerca ya al millón de pesetas.

El excelentísimo Ayuntamiento contribuye con 250.000 pesetas; la excelentísima Diputación con 50.000; el Banco de España con 300.000; y la Caja de Ahorros Municipal con 30.000.

Las provincias de España comienzan ya a iniciar los trabajos precursores de la suscripción nacional, autorizada por el excelentísimo señor gobernador general del Estado. La Junta Central, cuya presidencia de honor se ve ocupada dignamente por el excelentísimo señor Gómez Jordana, prepara los concursos de bocetos y proyectos.

En vísperas de la Fiesta de la Banderilla

La labor de la Cruz Roja en Toledo

Unos minutos con su presidente

Siempre es un tema interesante la constante y hermosa labor de la Cruz Roja Española.

Por lo mismo que son escasas las familias que no han tocado sus beneficiosos efectos, especialmente en estos momentos de guerra, son también muy pocos los que conocen sus valiosas actividades.

Aprovechamos la oportunidad que nos brinda la proximidad de la Fiesta de la Banderilla, para difundir algo de su permanente y humanitaria misión.

Nacida esta Institución entre las amarguras del dolor, siempre la encontramos junto al dolor mismo, dispuesta al mayor de los sacrificios. En los tiempos calamitosos de grandes epidemias, de pavorosos incendios, de conmociones espantosas, de crudas y prolongadas guerras, vemos flotar siempre la blanca enseña que sirve de marco a la Cruz Roja, Cruz de Sangre, que, con heroísmo sin límites y abnegación de santos, lucen en la frente sus damas y religiosas, en los brazaletes sus asociados, y en el pecho sus facultativos y técnicos.

Sus humanitarios servicios son dignos del mayor encomio y de toda clase de consideraciones.

Ogamos lo que su prestigioso y celoso presidente en Toledo, el señor Martínez Leal, nos dice en relación con la fiesta recaudatoria que mañana se celebra. Parapetado en su habitual modestia, sólo tiene palabras de elogio para sus infatigables colaboradores, silenciando su destacada y valiosa prestación. Los dieciocho años de continuados trabajos en cargos de vanguardia dentro de la Institución, le permiten hablar de esta obra como de cosa propia; alegre cuando enumera realidades que en un tiempo fueron ilusiones, triste cuando se encuentra impotente ante la desproporción de los medios económicos y la magnitud de sus aspiraciones.

—A quién se debe, don Alfredo, la iniciativa de esta fiesta?

—Esta fiesta ha sido patrocinada por la excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, con la apreciada cooperación de las señoras María Rosa Urraca Pastor y Pilar Primo de Rivera y la señorita viuda de Redondo; y ha de celebrarse en todo el territorio liberado.

—¿Cómo ha de llevarse a cabo la cuestión?

—La cuestión ha de venir con la valiosísima cooperación de equipos móviles de señoritas de F. E. T. y esperamos que la recaudación ha de llegar al límite máximo, para que pueda desenvolverse este centro en beneficio del desvalido.

—¿Con qué medios cuentan para su desenvolvimiento?

—La Institución se nutre únicamente del donativo, y es justo hacer constar nuestra inmensa gratitud por la decidida y pródiga co-

laboración que desde el principio nos vienen prestando los socios. Un recuerdo para estas personas que con todo altruismo cooperan patrióticamente.

—Además de las preocupaciones propias del estado sanitario de la guerra, ¿qué otros servicios ocupan la atención de la Cruz Roja local desde la fecha inolvidable de la liberación de Toledo?

—La actuación de la Cruz Roja en Toledo durante estos últimos dieciséis meses está impulsada por un dinamismo digno de tenerse en cuenta. El servicio que viene prestando está repleto de elogios por los mismos interesados, ya que se llevan hechas y reparadas más de 15.000 demandas, peticiones y noticias, sin olvidar que el servicio de evacuación de familias, si no hubiera sido suspendido por causas ajenas a la Institución, hubiese obtenido resultados satisfactorios, pues casi todos los pueblos liberados acuden a este Centro benéfico, cuyo entusiasmo corre parejas con la labor realizada.

(La elocuencia de este número nos lleva a pensar en las alegrías que habrá llevado a tantas familias que lloran por sus parientes ausentes.)

—Ante esta labor tan intensa y fructífera, pues hemos de llevar a los heridos y enfermos de campaña el donativo de ropas y demás prendas de abrigo, esperamos que cada cual contribuya con su óbolo a engrosar los recursos pecuniarios con objeto de cumplimentar los fines para que ha sido constituido.

—¿Proyectos para el futuro?

—Tan pronto sea posible se procurará reconstruir el nuevo Consultorio para obreros y necesitados.

Esta ciudad mártir, después de dieciocho años en que fué establecida la Cruz Roja, sabe de lo que es capaz en pro de los necesitados, pues tenía establecido un Consultorio modernísimo, que era constantemente elogiado por propios y extraños; pero la dominación roja no dejó huella alguna del prestigioso Centro, pues hizo desaparecer toda clase de elementos quirúrgicos, y más tarde fué incendiado el edificio.

A continuación, añade:

—Saludo noblemente a Toledo y su provincia, y espero de su magnanimidad y altruismo, contribuyan en la medida de sus fuerzas a que la recaudación de la Fiesta de la Banderilla pueda obtener el numerario necesario, para seguir atendiendo a las perentorias necesidades que reclaman la laboriosidad y el deber de contribuir por la retaguardia al heroísmo de aquellos que en la vanguardia derraman su sangre por la bendita Patria, que nos defiende y ampara.

Toledo debe, pues, sentirse orgulloso de tener en su seno un centro benéfico que no repara en sacrificios ante la ingente labor que

El gobernador civil, señor Cirujano, en nombre de la primera bandera de la Legión y de su jefe el teniente coronel Tella, hizo ofrenda a la Virgen del Sagrado de las primeras joyas para la reposición del tesoro de la Santa Patrona de Toledo: varias cadenas de oro, collares de perlas, unas miniaturas, un camafeo de malaquita, un medallón con la imagen de San José, orlada en perlas, y otras alhajas. Para la Virgen del Alcázar, que ya lucía dos sortijas donadas por una señora piadosa y patriota, ofreció el gobernador un hermoso pendiente de perlas, imponiéndoselo a la imagen.

El señor Cirujano pronunció por la noche un discurso radiofónico dando cuenta del rasgo del teniente coronel Tella y del acto que por la mañana había realizado en su nombre en la Catedral.

En el Ayuntamiento se reunieron los defensores supervivientes de la Academia para constituir la Hermandad de Nuestra Señora del Alcázar.

Por conducto del obispo auxiliar de Toledo, la Hermandad del Alcázar recibió un menseje extendido en artístico diploma, enviado por 500 estudiantes ucranianos residentes en Przemysl (Polonia) a los defensores de la gloriosa fortaleza toledana.

En la Catedral fué bautizada una niña, hija de doña Práxedes Gómez López, cuyo esposo fué asesinado por los marxistas durante el dominio rojo, asistiendo al acto numerosas Margaritas y señoritas falangistas.

En Villaviciosa de Odón se efectuó la inauguración del Círculo Tradicionalista, instalado en un magnífico edificio cedido por una señora de aquella localidad. Asistió la banda del Requeté de Vitoria.

Fueron derribados dos aviones de bombardeo, uno en Sevilla y otro en Talavera de la Reina, así como dos cazas en el frente de Madrid.

En el sector de Belchite nuestras tropas rechazaron un ataque del enemigo, que abandonó numerosos muertos.

Fué propuesta para la medalla miitar la sección toledana del Tercio del Alcázar por su heroica actuación al resistir el contraataque rojo de Casa Quemada, en la Casa de Campo

asimismo se propone; y para los toledanos debe ser un galardón el que sus nombres figuren entre los desinteresados miembros de esta Institución modelo.

Demostrad una vez más vuestra generosidad, desprendimiento y patriotismo, aportando de forma espontánea vuestro preciado óbolo, cuando mañana unas gentiles señoritas os ofrecen una o varias banderillas, que simbolizan el magnífico esfuerzo e imponderable sacrificio de los que cooperan al desdoblamiento de la magna obra de la Cruz Roja: la Cruz de Sangre.

Y no os contentéis con lucir en vuestra solapa un solo distintivo, sino que, en noble competencia, procurad que nadie os aventaje en adornar vuestros pechos con el máximo número de esas banderillas, que suponen el remedio de una necesidad imperiosa, el alivio de un dolor desconocido, el rescate de una persona, quizá querida, que gime en la zona roja confiando en su inmediata y feliz liberación, y, por último, el consuelo y restablecimiento del soldado heroico que, con prodigalidad, cede su sangre generosa, legándonos su honor, su fe, su vida por el bienestar y el engrandecimiento de la amada España.

¡Viva España! ¡Arriba España!
J. M. C.

EXTRANJERO

Se crea en Londres una Liga del Ejército para la defensa del Imperio

Enérgica reclamación japonesa al Consejo municipal de Shangai

Valdadollid, 6.—Informes cable gráficos de Tokio dan cuenta de que la autoridad militar en Shangai ha formulado una terminante reclamación al Consejo municipal con motivo del incidente que se produjo por las cales de Shangai al paso de fuerzas militares del Mikado. La declaración está redactada en términos muy enérgicos, y se le concede al Consejo municipal de Shangai sólo un plazo de 48 horas para responderla. El Consejo municipal aludido no se ha atrevido a examinar la reclamación japonesa, trasladándola al Cuerpo consular extranjero para que la estudie y resuelva. Entre otras cosas pide el Japón absoluta libertad de movimientos en la concesión Internacional de Shangai con el fin de hacer las necesarias investigaciones para castigar a los autores del atentado contra las fuerzas del Ejército nipón.

Incidentes en la concesión francesa de Shangai

Shangai, 6.—Los japoneses pidieron ayer permiso a la concesión

francesa para poder circular por ella con camiones para el abastecimiento de las tropas que se encuentran en Nantao.

Cinco camiones de soldados japoneses armados se presentaron en la concesión francesa, en la localidad de Bund y en Quai de Frances. Pero los soldados japoneses encontraron el camino interceptado por tropas francesas con tanques.

Llegó luego el cónsul japonés, y después de cerca de una hora de encontrarse los japoneses y franceses frente a frente, el cónsul japonés entregó a la concesión francesa el permiso para poder circular por ella, dejando paso a los camiones, a los que subieron algunos policías franceses, retirándose las tropas.—(Faro.)

Los japoneses ocupan parte de la ciudad de Kuyung

Tokio, 6.—Los japoneses han ocupado parte de la ciudad de Kuyung, al Noroeste de Nankín.—(Faro.)

Londres, 6.—Ayer fué fundada en esta ciudad una Liga del Ejército para la defensa del Imperio. Su fin es llamar la atención de la opinión pública sobre la importancia del problema de la defensa nacional. El presidente de dicha institución es lord Willington, y el vicepresidente, lord Deivy. Forman además parte de la misma un gran número de militares y parlamentarios conocidos.—(D. N. B.)

Conflicto entre el Almirantazgo inglés y los obreros de los Astilleros

Londres, 6.—Se declaró un conflicto entre el Almirantazgo y los obreros de los Astilleros, motivado por la cuestión de los salarios. Se teme que 22.000 obreros se declaren en huelga, lo que retardaría la ejecución del programa de construcciones navales.—(D. N. B.)

El rey Leopoldo de Bélgica, en Londres

Londres, 6.—Se afirma que el rey Leopoldo de Bélgica llegará de incógnito a esta ciudad para pasar unos días.—(D. N. B.)

Mejoría en el estado del general Ludendorff

Berlín, 5.—El mariscal Ludendorff se halla un poco más aliviado de la grave enfermedad que padece. El boletín médico de ayer dice que el estado de salud del enfermo permite mantener cierto optimismo.—(D. N. B.)

PESCADERIA de Félix Rodriguez

Casa especial en Pescados, Mariscos y Escabeches
COMERCIO, 45 TOLEDO

En el Brasil son disueltos los partidos políticos

Río de Janeiro, 6.—El decreto de la Presidencia de la República disponiendo la disolución de todos los partidos políticos, explica el alcance de esta medida haciendo resaltar las graves dificultades del sistema electoral, que no corresponde a los intereses del país y a los sentimientos del pueblo brasileño, y señala también que los principios de los partidos no tienen un programa nacional, o su ideología es contraria al nuevo régimen. El decreto dispone también la disolución de todas las milicias civiles y armadas de los partidos políticos y el uso de uniformes e insignias.—(Faro.)

Acción Integralista del Brasil se disuelve como partido político con arreglo a la nueva ley

Río de Janeiro, 6.—Plinio Salgado, jefe del partido Acción Integralista, en una entrevista, ha declarado que se atendrá a la ley dictada por el presidente Vargas, referente a la disolución de los partidos. Acción Integralista tenía dos fines; uno como partido político; el otro, como asociación benéfica y cultural.

Como partido político ha terminado. Como asociación de fines culturales y benéficos continuará, cambiando de nombre, como previene la ley.—(Faro.)

Dimisión del ministro del Exterior

Santo Domingo, 6.—El ministro de Negocios Extranjeros de la República dominicana presentó su dimisión.—(D. N. B.)

La población de los Estados Unidos excede en el último censo de 129 millones

Nueva York, 6.—Según el último censo, resulta que la población de los Estados Unidos se eleva a 129.257.000 individuos.

En el último año la población ha aumentado sólo en 828.000 almas. El Estado más poblado es el de Nueva York, con 12.935.000 almas.—(Faro.)

Colisión entre estudiantes judaico-marxistas y derechistas en una Escuela de Polonia

Varsovia, 6.—Numerosos estudiantes judíos y marxistas penetraron ayer a viva fuerza en la Escuela Superior de Comercio y atacaron a los estudiantes que pertenecen a la derecha. Varios de estos resultaron heridos. Fueron detenidos 15 estudiantes marxistas.—(D. N. B.)

La "Pasi, y demás delegados rojos despotrican en París

París, 6.—Comentando los discursos incendiarios pronunciados ayer en el Velódromo de Invierno de París por los miembros de la delegación marxista española, presidida por la «Pasionaria» y por los diputados comunistas franceses, entre los que figuraba el diputado Ducio, vicepresidente de la Cámara. «L'Action Française» dice que el Gobierno no debía consentir estos actos y actuaciones comunistas, cuando es con los fines que persiguen todos los que profesan las mismas ideas que la sanguinaria «Pasionaria».—(Faro.)

Un jefe socialista francés, gravemente herido por disparos

París, 6.—El presidente de un grupo local del partido socialista francés en el departamento del Sena y Oise resultó gravemente herido por varios tiros de escopeta.—(D. N. B.)

Desórdenes en el Municipio de Sn. Denis entre los partidarios de Doriot y los comunistas

París, 6.—Al final de la sesión del Consejo municipal de Sn. Denis, convocando para deliberar acerca de la duración del decreto

que destituyó a Doriot de sus funciones de alcalde de dicha ciudad, ocurrieron desórdenes entre los partidarios de éste y los consejeros comunistas. Doriot rehusó ocupar de nuevo su cargo de alcalde, y declaró que bastaba la satisfacción moral.—(D. N. B.)

Prestigiosos elementos protestan contra el trato que reciben los militares detenidos

París, 6.—Generales, almirantes, académicos y otras personalidades de Francia han firmado una larga e indignada protesta contra el trato dado a los héroes de la guerra detenidos, y en particular el general Dasseigneur, pidiendo para ellos un régimen de presos políticos.

Han invitado a los ex combatientes franceses de todos los órdenes a sumarse a esta petición.—(Faro.)

En París son aumentados los impuestos en un 50 por 100

París, 5.—Para hacer frente al déficit de la ciudad de París, se aumentarán los impuestos en un cinco por ciento, eso sin contar los aumentos en los transportes. La prensa de oposición saluda

la noticia como el regalo de Navidad al Frente Popular.—(Faro.)

Fallece en París el director de «El Hombre Libre»

París, 6.—El director del periódico «El Hombre Libre», antiguo colaborador íntimo de Clemenceau, falleció ayer a consecuencia de un accidente de auto.—(D. N. B.)

Huelga de 30.000 obreros franceses de la industria automovilística

París, 6.—30.000 obreros de las fábricas de automóviles acordaron una huelga de 24 horas para apoyar sus últimas reivindicaciones de aumento de salarios.—(D. N. B.)

El Canallero llega a Perpignan, camino de París

París, 6.—De Valencia llegó ayer a Perpignan Largo Caballero, que continuó su viaje a París en tren ordinario. Llegará a París hoy por la mañana. Declaró no haber sido detenido en Valencia, habiendo quedado únicamente en su domicilio. Añadió que su viaje tiene un carácter puramente particular.—(D. N. B.)

Conferencia entre Delbos y Beck en Varsovia

Varsovia, 5.—De un comunicado oficial resulta que Delbos y Beck tuvieron ayer una entrevista que duró hora y media. Los periódicos destacan en el mismo orden de ideas el hecho de von Neurath haber saludado a Delbos a su paso por Berlín. Delbos será recibido hoy por el presidente de la República y por el mariscal Ritz-Singy. Almorzarán con el presidente de la República, cuyo almuerzo asistirá Beck, que por la noche ofrecerá una comida en honor del ministro francés.—(D. N. B.)

NOTA INTERNACIONAL

el país vecino. ¿Qué fin tienen esos mítines?... Una de dos; o tratan de conseguir una mayor ayuda para los marxistas españoles, o es su fin preparar el terreno franco para que cuando sean derrotados en España, puedan levantar en Francia el mismo torbellino de revoluciones y crímenes, que les permitía seguir todavía a caballo. De todas las maneras, Francia se verá arrastrada a una situación que tiene bien poco de halagador y risueño.

En un principio nos dió compasión de que Francia se viera en el terrible y angustioso trance de tener que apurar el amargo cáliz de una revolución comunista, pero hoy, cuando vemos que únicamente por el capricho de su loca inconsciencia ha de llegar irremisiblemente a un desenlace tan fatal, deseamos que sea cuanto antes, para que pronto se desengañe y vuelva sus pasos al único camino que debió seguir: El de la Verdad.

Por si acaso fuera poco lo que Francia tiene dentro de sí misma, a los dirigentes rojos españoles les ha dado ahora por militar constantemente en mítines?... Una de dos; o tratan de conseguir una mayor ayuda para los marxistas españoles, o es su fin preparar el terreno franco para que cuando sean derrotados en España, puedan levantar en Francia el mismo torbellino de revoluciones y crímenes, que les permitía seguir todavía a caballo. De todas las maneras, Francia se verá arrastrada a una situación que tiene bien poco de halagador y risueño.

¡Quién había de pensar, heroicos requetés del Tercio del Alcázar, que tan gloriosa había de ser la ruta emprendida el día, por ahora hace un año, que saltasteis de vuestras casas humildes! ¡Quién había de creer, cuando os viera abandonar vuestra aldea modestos, tal vez encogidos y en apariencia mediosos, su contraste con tantos que acaso se quedaron fanfarrones y altivos, que llevabais en el corazón gérmenes de inmortalidad! ¡Quién, viendo vuestro porte exterior podría barruntar que habíais de añadir páginas de gloria a la gloriosa historia de vuestra Patria!

Pero allá, en el fondo del corazón hervía como un volcán la idea de la fe y del amor a Dios, principio raíz y corona de todos los amores más santos, y con la mirada puesta en las alturas no medíais la elevación de las montañas ni la profundidad de los barrancos de dificultades que teníais que superar: todo lo allanaba el huracán de vuestros ideales y de vuestro entusiasmo.

Y llegó la hora de vuestra entrevista con la muerte y acudisteis puntuales y presurosos, no con el dilema de vencer o morir, que no se ajustaba del todo al ideal que os reventaba en el alma, sino con la serena convicción de triunfar con la victoria de las armas, o con el triunfo sobre la misma muerte.

Y así fué que la muerte no hizo más que romper la tupidu envoltura que aprisionaba el alma, poniéndoos en posesión eterna de aquellos ideales que agut os inquietaban, pero que sólo poseíais en fe, mientras que ahora los poseéis con una seguridad, una firmeza y una claridad que ni vosotros pudisteis soñar cuando por ellos luchabais y moríais. ¡Cómo llenan ahora todos los senos de vuestro ser!

Y cuando la muerte borra vuestra imagen del alma de las personas que os conocieron y amaron, y el tiempo haga que se pierdan vuestros conlornos en la historia de la Patria, convirtiéndoos en una chispa más de la vida láctea de sus grandezas, nadie podrá atenuar el vigor individual de vuestra personalidad en el seno de aquella luz que os alumbró el día de vuestra muerte, y vivís con transportes de eterno gozo la profunda verdad y el valor de ese rayo de sol de vuestra ordenanza: «Para Dios nunca serás héroe anónimo».

EL ALCAZAR

El Santo Padre termina sus ejercicios espirituales

Ciudad del Vaticano, 6.—Su Santidad el Papa ha terminado esta mañana los ejercicios espirituales, que han durado una semana.

Durante esta semana el Pontífice escuchó dos pláticas por la mañana y dos sermones por la tarde, pronunciados por el Padre jesuita Rghi.

Según el ritual, el Santo Padre escuchó los sermones y pláticas detrás de un biombo, sin ser visto, asistiendo a los mismos ejercicios varios cardenales y obispos.

Pío XI ha reanudo las audiencias, suspendidas durante la semana de los Ejercicios, recibiendo a numerosos obispos italianos y extranjeros en la Sala del Consistorio, a los cuales dió su bendición.—(Faro.)

La mejor en Hambres TOLEDO

LA VIDA EN TOLEDO | La fiesta de Santa Bárbara en Toledo

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

Día 7.—Santos Ambrosio, Martín, Policarpo, Teodoro, Siervo, Agatón.

Parroquias de San Justo y Pástor

Con gran solemnidad viene celebrándose en esta Parroquia, la novena a la Inmaculada Concepción de María.

Por la mañana, a las ocho, se celebrará todos los días misa de Comunión, y por la tarde a las cinco y media, se rezará el Santo Rosario lectura de la novena, oración y Salve popular. Esperamos fundadamente gran concurrencia de fieles a estos cultos, especialmente para alcanzar de la Inmaculada atienda las necesidades de este pueblo que siempre le manifestó especial devoción.

Convento de Santa Isabel de los Reyes

La Pía Unión y Visita Domiciliaria de San Antonio de Padua establecida canónicamente en dicho convento, restablece sus cultos al Santo Taumaturgo, celebrando el primer martes de mes, día 7, por la mañana, a las ocho, misa de Comunión, y a continuación ejercicio propio del día.

Domíngos II de Adviento

Sentado en el poyo de la celda, envuelto en la luz escasa que se vuelca por el ventanuco mísero de la prisión, piensa el Bautista en las trazas que ha de emplear para evidenciar la mesianidad de su primo Jesús.

Dos de sus discípulos han salido de la fortaleza de Maqueronte con el encargo de espetar a Jesús esta pregunta: ¿Eres tú el que ha de venir o esperamos a otro?

Un desfile continuado de tullidos y enfermos, de cojos y ciegos que al sentir la mano de Jesús se bre sí, o escuchar el eco de su voz, se yerguen se palpan los miembros recuperados y salen saltando de gozo, prorrumpen en frases incontinentes de gratitud o estados por la emoción caen a sus pies rendidos y le adoran humildes.

Una multitud compacta de espectadores que no bulle, prensa de la admiración mas fuerte.

Y el maestro en medio, envuelto en la aureola de su poder, en ese ambiente de superioridad en que el coloca la fama de sus prodigios, bendiciendo benévolo a los curados y despidiéndoles con una sonrisa de amistad.

Este es el cuadro que se ofrece a los comisarios de Juan que aprovechan un breve descanso de Jesús para cumplir el encargo de Bautista y decirle con misterio: ¿Eres tú el que ha de venir o esperamos a otro?

Jesús pudo repetir una frase suya: Si yo doy testimonio de mí acaso rehúeis mi testimonio. Por eso apelo al testimonio de mis obras.

Cristo, fiel a una norma que se ha trazado tocante a la manifestación de su mesianidad rehuye una respuesta directa. Va a dar sin embargo una satisfacción plena a la inquietud de los discípulos de Juan.

Son las mismas palabras de Isaias retratando al enviado de Dios las que toma Jesús para contestar al «Eres tú».

Id y contad a Juan lo que habéis visto y oído. Los ciegos ven, los cojos andan, los leprosos quedan limpios, los sordos oyen, los muertos resucitan, se anuncia el Evangelio a los pobres. Y bienaventurado aquel que no tomare de mí ocasión de escándalo.

Reproche durísimo para el incrédulo, este último. El ve claro. La conciencia reclama. Sin embargo, de creer, las pasiones sentirán el freno de la fé.

Infierno, justicia de Dios el más allá. Pensamientos que admitidos torturan, remueven el alma. Lo mejor eludirlos. Fingir que no hay tal.

Y el hombre, con ese arte de engañarse a sí mismo que posee, permanece tan orondo y satisfecho en la falsa paz que se crea al colocar esta leyenda en el atrio de su conciencia: «No hay nada de eso».

¿Eres tú? Cuestión que en el fondo de muchas almas bulle con inquietud y desasosiego.

Eres tú el Cristo, trayendo como traes a cuastas cruz y pregonado doctrina de dolor, y promulgando bienaventuranzas de pobreza, y de lágrimas y de persecución y de martirio. ¿Eres tú?

Eres tú, tenazmente acechado, afrentosamente muerto, sañudamente perseguido por enemigos implacables hoy como ayer. ¿Eres tú?

¿Eres tú, el paciente de las profanaciones horribles en tus sagrados violados y en tus hostias villipendiadas y en tus fieles dispersos y muertos?

¿Eres tú, que recoges el clamoreo incontenible de un pueblo, que como ante el palacio de Pilatos trata de azotarte el alma, después de azartarte el cuerpo, con aquellas imprecaciones de crucifical, quítale de nuestra vista? ¿Eres tú?

Y Cristo con la serenidad infinita de Dios, con la paciencia del que tiene años eternos para castigar ultrajes «id, dice, y contad lo que habéis visto y oído». Decid que se ha repetido la Historia de la Iglesia, que ese baje bendito, azotado por todas las tempestades y a merced de todos los vientos como tiene sus amarras en el cielo y soy yo su invisible gobernalle no perece. Pero es menester que vengan escándalos y que Cristo sienta el embate de sus enemigos. Sus armas la cruz. Sus caminos, de humillación, según el profeta. El dolor callado llenando sus días. Tendido su cuerpo místico siempre y siempre rejuveneciéndose se como el águila. El refrendo de las obras de Dios la tribulación y el dolor. El resorte supremo de las almas dormidas el castigo misericordioso del Señor.

Id y contad lo que habéis visto y oído. Los ciegos del alma, con el golpe de la prueba ven, ven la mano de Dios justiciera y la diestra del Señor que acelera, piadoso, la hora de la paz.

Muchos cojos, almas contemporizadoras, ambiguas e incoloras se han definido y andan derechamente por los caminos del bien. Muchos leprosos cubiertos de lacras de inmoralidad y de pecado se han visto limpios en las fuentes claras de los Sacramentos. Sordos de corazón a quienes no llegaban las voces imponentes de la gracia de Dios pulsando sus conciencias oyen y... escuchan. Muchos muertos para el Cielo han recuperado esa herencia.

Y si contempláis otros tantos obstinados en no ver, emparedados sus oídos, hediondos como leprosos, cadáveres por la culpa..., no os turbéis. Yo he puesto en el corazón del hombre el libre arbitrio, el templo de la libertad humana lo respeto y no oso franquearlo.

La hora de Dios llega. La hora de Dios pasa. Si las almas no han surgido al conjuro de su voz, El las deja en su ceguera hasta que llegue el tiempo deslumbrarlas con resplandores de justicia. Dios tiene una eternidad para sus reivindicaciones. Y por eso espera sin fatiga y aguarda sin impaciencia.

Bienaventurado el que no toma de aquí ocasión de escándalo. Felíz el que sabe entender el estilo de

Solemne misa en San Ildefonso Partido de fútbol en Palomarejos

El Arma de Artillería rindió sus cañones, templados al rojo con gloria y honor en esta Santa Cruzada, a su Patrona, Santa Bárbara.

Las máquinas de la Fábrica Nacional, pararon en su cotidiano elaborar. Sus poleas inmóviles, las transmisiones firmes y mudo el eterno chirriar, de los dientes de acero.]]

Las chimeneas, no ennegrecieron sus gargantas, ni el humo compitió con la niebla matinal.

Sus caminos confluyentes, echaron de menos el hormiguero humano que vuelca la ciudad, aún dormida, en los amplios talleres.

Los obreros trocaron el dignificado mono azul, por sus mejores galas.

Y con ellas, por las calles mil voces típicas, hacia la iglesia que había de sintetizar su deseo su anhelo, su sentir.

La Hostia Santa alzada, las armas rendidas, las banderas inclinadas, las autoridades locales y jefes oficiales postrados, los obreros rodilla en tierra y el humo del incienso, entre los acordes del Himno Nacional, ascendía suavemente, que petrificándose en la cúpula y estilizando en el cimborrioque le corona, parecía como manos plegadas de todos los reunidos, aplicando a Dios les concediese ser dignos patronizados de la Santa que subió al cielo entre el brillo del relampago y el ruido del trueno.

Terminada la fiesta y durante todo el día, en calles, cafés y bares, exteriorizando el buen humor, alternando con esos soldados artilleros, que tan acertadamente saben emplear lo que ellos tan intensamente saben producir.

Mientras los rayos solares, iban apagándose tenuemente. El azul de la bóveda celeste, fué palideciendo hasta que llegó la obscuridad.

En ella, seguirán elaborando unos y otros, hasta que de nuevo el almanaque, envejeciendo un año, nos traiga la fecha que pasó.

Dios y no se sorprende de la lentitud de sus juicios.

¿Eres tú? Pues, si eres tú, la concepción de la vida que tú tienes, tiene que ser norma de mi vida. Dios como eres trazarás caminos seguros al hombre. Serán preferibles tus bienaventuranzas a las frustrerías mundanas. A pesar del empeño del mortal el dolor seguirá cruzándose en su camino como una providencia de justicia y de misericordia. La condición de paso del futuro ciudadano del cielo exigirá desasimiento, soltura de espíritu, gallardía de alma para enjuiciar las cosas a la luz de lo alto. Se trasluce ya así la seriedad de la vida. El hombre más hombre veo ser el perfecto cristiano.

Agota aquí su vida específica y la amplifica y perpetúa al trasponer el tiempo.

Feliz aquí con la ventura de la conciencia serena labra al tiempo felicidad no turbada y perfecta.

¿Eres tú? Luego la vida cristiana es norma de mi vida. Vida cristiana, doradas cumbres del Evangelio coronadas por la Cruz, que se divisa de nuevo, pasado el temporal. ¡Cuántos vuelven allí su mirada y se lanzan por las seguras rutas que a ellas llegan! Felices ellos, felices los hombres que sacudiéndose el polvo de la refriega dejan que acaricien sus almas los fulgores divinos de la cruz, y que creen su espíritu los vientos puros, de aquellas cumbres.

AMADO SAEZ DEIBARRA
Presbítero

La misa

A las once de la mañana se celebró en San Ildefonso una solemne misa.

La iglesia ofrecía un aspecto fantástico. El hermoso cuadro de Santa Bárbara de la capilla de la Fábrica, colocado en el Tabernáculo, con el escudo del Arma de Artillería presidía el acto. Todas las banderas de los distintos talleres se hallaban en el presbiterio junto con las de las naciones amigas; completaban el decorado cuatro obuses colocados en los laterales del Altar Mayor, dos magníficos cañones, instalados en el antepresbiterio e infinidad de banderitas repartidas por la iglesia; un piquete de Artillería daba guardia de honor junto, a los sacerdotes oficiantes y una compañía de la misma arma colocada en el centro de la iglesia era la nota militar de la gran fiesta religiosa.

A las once y cinco hizo su entrada en el templo el obispo auxiliar Ilustrísimo señor don Gregorio Modrego, acompañado del comandante Puertas; cuando hubo saludado a las autoridades el señor obispo pasó a ocupar su estrado en el Presbiterio.

En la presidencia oficial se sentaron el gobernador militar accidental, comandante señor Ruiz; teniente coronel, señor Ros Lizana, secretario del Gobierno civil, señor Afán de Rivera; alcalde, señor Aguirre; comandantes, señores Pueras y Díaz, éste último de la Guardia civil; el presidente de la Audición, el señor Ariza en representación de la Jefatura Provincial de F. E. T. de las Jons y otras personalidades.

Habla el señor Obispo

Leído el Evangelio el doctor Modrego acompañado del comandante Puertas y del capitán Ordás Avencilla se trasladó al púlpito donde pronunció un breve sermón que comenzó de la siguiente manera: Dignísimas autoridades de Toledo, jefes, oficiales, clases y soldados de Artillería; operarios y obreros de la Fábrica Nacional. El año pasado acepté con mucho gusto la invitación que me hicieron los artilleros de Toledo para cantar las glorias de su inclita Patrona, yo no puedo después de las hazañas de la Artillería negarme a nada y más debiendo precisamente el éxito de estas hazañas a la protección de nuestra Santa.

Este año quiero referiros lo que significa en la Iglesia Católica la virgen santa Bárbara.

A continuación cita varios Papas que han elegido en Roma multitud de Santurios en honor de Santa Bárbara. La Iglesia —dice— tiene catorce santos auxiliares y entre las tres vírgenes que hay en estos, se encuentra nuestra Santa.

Hizo bien —continúa el señor obispo— el arma de Artillería en elegir como Patrona a Santa Bárbara, a esta santa que supo triunfar hasta en el martirio, pedida también vosotros nuestro triunfo, pero no lo esperéis sino cultivate la devoción de la Santa.

Termina con una oración a Santa Bárbara de la siguiente forma: Gloriosa Santa Bárbara, mira

En las montañas hay nieve, y sobre la nieve hermanos nuestros que necesitan abrigo.

Español:

No hables de la guerra sin saber con quién hablas. Vigila el espionaje

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4, 6,30 y 10 15.

Agua en el suelo

Película española por Maruchi Fresno

SANTANDER para ESPAÑA

CINE MODERNO.—Hoy a las 4, 6,30 y 10 15.

La Señorita de Trévez

por España y el arma de Artillería. Venimos este año con el triunfo cercano y te pedimos que el año que viene vengamos con él ganado.

Terminado el acto el señor obispo fué despedido por las autoridades en la puerta de la iglesia desde donde marchó a su domicilio.

El partido

A las tres de la tarde, como estaba anunciado, se celebró un encuentro futbolístico amistoso entre una selección de los obreros del Taller Central de Herramientas contra otra de los del Taller de Espoletas, a beneficio de Auxilio Social.

Una tarde soleada de otoño, aunque con un vientecillo suave norteño.

Las gradas del Campo de Palomarejos, estaban casi en su totalidad, llenas de numeroso público.

Los jefes y oficiales del establecimiento industrial, presidieron el acto.

A la hora fijada salieron los jugadores al campo. En primer término los del Taller de Espoletas, denominado «C. D. Imperio», integrado por

Paco Belle Erades Ramiro Jacinto Clemente Puñal Perico Zubiaga-Villarrubia-Menéndez

Y en segundo los del Taller de Herramientas, titulado: «Santa Bárbara F. C.», formado por

Bravo Mariano Morales Jacinto Cella Juanito Abilio-Castillo-Justo Chusle-Antonio

Las dos selecciones formaron ante la presidencia, que la saludaron a la romana, mientras que un jugador lanzaba los gritos de la Nueva España: Una, grande, libre. Inmediatamente hicieron su alinearon en el campo.

Una simpática y bella obrerita de Espoletas hizo el saque de pelota, y seguidamente empezó la contienda.

En un principio, se inició con un equilibrio de juego en los dos bandos, pero pronto los verdi-blancos «Imperio F. C.», demostraron su superioridad de dominio.

Y el primer tiempo concluye con un 2 a 0 a favor de la selección de Espoletas.

El público, en su mayoría obreros de la Fábrica Nacional, sigue con emoción los jugadores de los dos. Se observa que el jurgo de los roji-blancos bastante inferior, que en el primer tiempo y que en la selección «Imperio F. C.» hay algunos jugadores algo mas que aficionados.

Terminó el partido señalando el marcador un 9 a 0, a favor de la selección del Taller de Espoletas.

¿Perdió? Nadie ha perdido ni ha ganado. El encuentro animoso, ha cumplido su fin, elevando, satisfactoriamente, la parte profana del programa organizado por la Fábrica Nacional en honor de su Patrona, Santa Bárbara.

Dos horas divertidos y una recaudación a favor de la obra «Auxilio Social».

Lea usted EL ALCÁZAR

Información general

Valiosísimo donativo para las suscripciones nacionales

Es el ahorro de veinticinco años de trabajo

Santander, 6.— Un vecino de Santander, que desea mantener el incógnito ha dirigido una carta al Gobernador militar, enviándole al mismo tiempo 129 gramos de oro, dos ajetes para la Suscripción nacional y 100 collares para la Suscripción destinada al Acorazado España. Añade que pone a disposición de la Patria toda su fortuna, fruto de su trabajo personal durante veinticinco años, para que de ella se tome lo que se estime procedente. Dice que el deber de todo buen español de la retaguardia es entregar a nuestra España lo que ella necesite para el triunfo en la guerra y en la paz.

El rasgo de este buen español ha sido objeto de cálidos elogios por parte del Gobernador Militar, agradeciendo en nombre del Caudillo de España el acto ejemplar del incógnito donante.

El padre de un alférez muerto por España entrega los últimos haberes de su hijo

Burgos, 6.— Manuel Sánchez Espiga, de Ciudad Rodrigo, ha entregado a S. E. el Generalísimo, para dedicarla a los fines que tenga por conveniente la cantidad de 1.362,34 pesetas, importe de los últimos haberes devengados por su hijo el heroico alférez de la 5.ª Bandera de Castilla Manuel Sánchez Espiga Santos, muerto por Dios y por España en Loma Artillera en el mes de julio pasado.

S. E. agradeció tan patriótico proceder y dedica la cantidad para premiar hechos distinguidos realizados por los soldados del frente.

La Academia de Bellas Artes sevillana se adhiere a la de San Fernando

Sevilla, 6.— La Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría, de esta capital, ha acordado adherirse a las de San Fernando y de San Sebastián, para gestionar el rescate de la parte del Tesoro artístico español que los rojos han enviado al extranjero.

EL ALCAZAR es el diario de más circulación y tirada en el centro de España y frente de Madrid.

¡Cómo ha de atormentar nuestra conciencia la hora que hemos empleado en puerilidades, sin acordarnos que en la trinchera hay hermanos nuestros que, acaso necesiten abrigo!

Aspirina
Contra todos los dolores

Ayuntamiento de Toledo

Relación de cantidades en metálico recaudadas en este Excelentísimo Ayuntamiento, hasta el día de la fecha, para la suscripción nacional «Pro Aguinaldo del Soldado».

TERCERA RELACION

Suma anterior, 1.259 00 pesetas. Don Emilio González Oñe, 25 pesetas; don Angel Angulo González, 5; don Ignacio García Peces, 10; don Tomás Pérez, 5; don Ramón Bonilla, 5; don Isidoro Benito, 3; don Mariano Villamor, 5; don Cecilio Torán, 25; don Rogelio Rojas, 2 pesetas; don Celedonio Garrido, 2; don Francisco Mena, 5; don Eleuterio Moreno, 5; don Buenaventura Sánchez Comendador, 10; don Victoriano Pedrera, 5; don Eusebio Moreno Rodríguez, 5; don Benito Alamo, 5; don Marcelo Martín, 5.

Doña Mariana Gil, 5 pesetas; doña Antonia Rodríguez Alonso, 3; doña Estefana Sánchez Vargas, 2; don Marín Gómez García, 5; don Angel Moreno García, 2; don Narciso Marín, 1; don Manuel Ramírez, 2; don Antonio García Peces, 5; doña Modesta Martín, 1; don

«S. A. MAN BRANDT» que se proyectará el lunes en el «Cine Imperio» es la expresión del espíritu de la nueva Alemania.

Adrián González, 2; don Cesáreo Fernández, 2; don Antonio Rojo, 10; don Julio Fernández, 1; don Jesús Parrillas, 6; don Desiderio Carrasquilla, 5; don Pablo Gómez, 5; don Serapio García Sánchez, 2; don Ricardo Sánchez, 3; don Paulino Gómez, 2; don Gonzalo Gutiérrez, 2; don Juan Manuel Rodríguez, 7; don Juan Manuel Zamorano, 50 pesetas.

Don Hipólito Sánchez, 1 peseta; don Leoncio Pérez, 1; don Emilio Ferraz, jefe de Estadística, 25; don Pedro Cudero, 1; don Pedro Alonso, 5; don Pablo de la Cruz, 5; señora viuda de don Antonio Echevarría, 5; don Feblán Marín, 5; don Gregorio Arriaga, 2; don Julián Corral, 5; don Manuel Liso Torres, 50; don Constantino Rodríguez Marín-Ambrosio, 25; doña Nicomedes Sánchez, 3; don Nicanor Serrano, 4; don Mariano García Ortega, 10; doña Ignacia Meléndez, 15; casa de comidas «El Zoco», 100; don Antonio Galán, 1.

Total recaudado hasta la fecha, 1.772 pesetas. Toledo, diciembre 1937.

La caducidad de los salvoconductos

Salamanca, 6.— Los salvoconductos pedidos por el Cuartel General de Generalísimo, que no lleven marcada fecha de caducidad, tendrán como término de su vigencia el último día del presente año.

En los sucesivos, y a partir de la fecha de hoy, las peticiones de salvoconductos se dirigirán por conducto de la autoridad militar del punto de residencia del peticionario, la cual las dará el curso que proceda con arreglo a las instrucciones dictadas al efecto.

Gran acontecimiento en el Cine Imperio

La Delegación de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, presentará el lunes, día 6 de diciembre de 1937, el Año Triunfal, a las seis y media de la tarde, en función extraordinaria, la maravillosa película alemana «S. A. Man Brandt» (Brandt, el miliciano de primera línea).

Esta película es la única que ha merecido el honor de ser considerada como cinta oficial e histórica del movimiento nacional-socialista por el Ministerio de Prensa y Propaganda alemán.

Todo buen español debe presentar este acontecimiento y rendir un homenaje de admiración a la Alemania heroica y a Adolfo Hitler.

Miguel Martínez de Pinillos Unión Salinera (nombre comercial)

CADIZ.— Apartado, núm. 7. Grandes salinas «La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

Sastrería de Militar y Paisano

Casa Bravo

Comercio, 44.-TOLEDO

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Milicia Nacional de 2.ª línea

Servicio para la semana entrante: Visita de hospitales. Asilo.—Falangistas, Julio Martín Pintado y José Sancho Adellac. Colegio de Doncellas.—Falangistas, Juan Mochales Alcázar y Antonio Carrasco.

Per Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista. Toledo diciembre 1937.—Segun Año Triunfal. Saludo a Franco:

Arriba España.

Todos los muebles artísticos de las casas elegantes son de la casa

GAMERO
Hombre de Palo, 3.—TOLEDO

EL ALCAZAR
diario del frente

GOBIERNO MILITAR

Relación de las multas impuestas durante la tercera decena del mes anterior, con expresión de la infracción corregida y cuantía de la misma.

Por carecer de salvoconducto

Beatriz Reyes Ramírez, 5 pesetas; María Ayuso Sanz, 10; Florentina González Villarta, 5; Aurora Sobrino López, 5; María Morales Berosa, 5; Elisa Martín González, 5; Carmen Mayan Cano, 5; María Artiaga Herrera, 5; María Montes Buítrago, 5; Carmen García Pozo, 5; Matilde Oares Martínez, 5; Carmen Reyes Reyes, 5; Celedonia Carrero Rodríguez, 5; Josefa Blanco Nevado, 5; Lucinio Sánchez Cabezudo, 5; Francisco Navarro Nicolás, de Boróx, 5; Ramón Fernández Martín, de ídem, 5; Pedro Muñoz Tejero, de ídem, 5; Justo Mateos Gutiérrez, de ídem, 5; Roberto Mateo Arévalo de ídem, 5; Lorenzo Martín Fernández, de ídem, 5; Toribio Pérez Alamo, de ídem, 5; Fulgencio Ocaña del Pozo, de ídem, 5.

Por carecer de carnet

Luis Cuerva Díaz, 5 pesetas; Carmela Perezaga Martín, 5; Francisca Campos Bolonio, 5; Lorenzo Rodríguez Sánchez, 5; Mariano del Cerro Escalante, 5; Lucio Garrido

de ídem, 10; Esteban Martín, de ídem, 10; María Mateos Sánchez, de ídem, 10; Juliana Mateos Sánchez, de ídem, 10.

No entregar los tickets

Jaime González López, de Parla, 100.

Tener abierto el establecimiento después de la hora

Bar «La Sevillana», 100.

Incumplimiento del horario establecido para espectáculos

Empresa «Cine Moderno», 200.

Vender carbón a precio fabuloso

Jesús Pinel Fernández, de Escalonilla, 250.

Por precios abusivos

Bonifacio Contreras, de Puebla de Montalbán, 150.

Incumplimiento de la Ordenanzas municipales

Pedro Castaño, de P. Montalbán, 10; Antonio Velasco, de ídem, 5; Lino de la Rosa, de ídem, 5; Julián González, de ídem, 5.

Mandar a Toledo un salvoconducto ilegal

Alcalde de Palomeque, 100 pesetas.

Elevación injustificada de precios y hacer desaparecer las listas de los mismos

Eusebio Castro Fernández, del pueblo de Cencientes, 100; Angel Jiménez Martín, de ídem, 100; Saturnino Jiménez Martín, de ídem, 50; Pedro Montero Recamar, de ídem, 50; María Gil Recamar, de ídem, 25; Carolina González, de ídem, 25; Julio Santiago Ares, de ídem, 25; Florencio Fernández, de ídem, 25.

Suma total, 1.705 pesetas.

Toledo, Diciembre 1937. Segundo Año Triunfal.—El gobernador militar.

DENTISTA

A. Gómez de las Heras

Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia. Belén, 10 — Toledo

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 4

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	702,5
Temperatura máxima	11,0
Idem mínima	4,2
Humedad %	60
Viento	W-NW
Lluvia (litros por metro cuadrado)	0,0

Por perder el carnet

Pedro Domínguez Villarín, 10 pesetas.

Por viajar sin salvoconducto

Juan Burgos Fernández 10 pesetas; Francisco Rojo, 10; Carlos Mengotti Arnáiz, 10; Felipe Lucas González, 10; Lorenzo Alonso González, 10.

Perder el salvoconducto

Alejandro Pulido Carrillo, 10 pesetas; Florencia Carmena Cuéllar, 10 pesetas.

Por falta de sellos

María Paz Ruiz, de Boro, 10; Federico Paredes Ocaña de ídem, 10; Olegario Paredes Martín, de ídem, 10; Rosario Mateos Fernán

APERITIVO MONJA-QUINA JEREZ

S. J. DE LA FUENTE

(Antigua Casa de Telesforo) Confeitería y fábrica de Mazapán. Postres y Pastas Variados. ESPECIALIDAD EN VINOS DE LAS MEJORES MARCAS. Zocodover, números 47 al 50. TOLEDO

El presidente de la Cruz Roja, Excmo. Sr. Conde de Vallellano se dirige a todos los españoles

Texto taquigráfico de la alocución pronunciada por el excelentísimo señor conde de Vallellano, presidente de la Cruz Roja, por el micrófono de Radio Nacional.

Espanoles:

Perdonad que quien en estos dos años triunfales no se ha dirigido a vosotros por la Radio, lo haga hoy en cumplimiento de un deber. Brevemente, porque gran parte del mismo no admite por su índole divulgación ni detalle. Su eficacia está en relación directa con el silencio. Como tantos otros relacionados con la guerra. Concedad por el Gobierno autorización para una colecta pública a favor de la Cruz Roja Española, patrocinada por su presidenta de honor, Excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, se ha fijado el 8 de diciembre, día de la Inmaculada Concepción, Patrona de España y de aquella benéfica institución.

Como jefe supremo de la misma, me dirijo a los españoles todos, cantera inagotable de generosidad y abnegación pidiéndoles, su ayuda, pero muy principalmente a aquellos que saben, que les consta de ciencia cierta, el empleo que la Cruz Roja hace de sus fondos sociales, en la que ni el jefe ni los demás miembros de sus Asambleas de todas clase, perciben remuneración alguna.

A los familiares del millón de personas que por su mediación y la del Comité Internacional de la Cruz Roja de Ginebra, por radiogramas, telegramas, cartas y fichas, han tenido noticias verdaderas y periódicas de seres queridos, llevando a su atribulado ánimo la tranquilidad y bienestar espiritual que su inquietud y zozob a demandaban.

A los de las 30.000 personas que, entre hombres mujeres y niños se han reintegrado, si no a sus hogares materiales, muchos de ellos deshechos, a este gran trozo de la España Nacional, en el que no hay ni un hogar sin lumbrer ni un español sin pan, según frase felicísima e insuperable del Caudillo Franco.

A los de los miles de heridos y enfermos que, recogidos desde los frentes de combate por los 200 camilleros de la Cruz Roja (7 de los cuales han muerto), que en ellos prestan heroicos servicios, llevados por los 700 de las ciudades y transportados por los 66 auto-ambulancias, han pasado por las 3.791 camas de los 25 hospitales de la institución, perfectamente dotados y equipados asistidos por los más caracterizados médicos y cirujanos, por centenares de santas Hermanas de la Caridad, y por el millar de enfermeras abnegadas y competentes (4 muertas), todo bajo el símbolo universal conocido, enaltecido y respetado de la Cruz Roja.

A los de los que han recibido en función de asistencia médico-social en el centenar de Dispensarios más de 80.000 botes de leche condensada, aceite de hígado de bacalao, medicamentos, 50.000 prendas de ropa nueva y calzado de hombre, mujer y niño e incontables cantidades de ropa usada, y socorros en metálico o en especie, instrumental, etc....

A los familiares de todos ellos, como agradecidos, me dirijo, para pedirles que no rehusen en el día de la Inmaculada Concepción de este Año Triunfal, la banderita de la Cruz Roja, aunque solo puedan dar unos céntimos.

Me dirijo también a los caritativos y abnegados, a los guerreros generosos que lo están dando todo por sus ideales, a los espléndidos por naturaleza y por costumbre, a los ricos poderosos, particulares e

instituciones que no han necesitado ni antes ni ahora ni mañana el estímulo ni el acicate de nadie para ser desprendidos y celosos campadores de sus cristianos, ciudadanos y patrióticos deberes.

Y, por último, y muy singularmente a los que no han ofrecido a la Patria la vida, la sangre o la salud de sus hijos, ni los escarnos hechos a sus hijos, ni la muerte de sus familiares asesinados, ni sentido las angustias de sus presos queridos encarcelados en presidios, campos de concentración o de trabajo y aún en Embajadas, Legaciones y Consulados, ni el fantasma del hambre y del frío, y sus derivados, ni sus casas quemadas, ni sus hogares saqueados, ni sus familias desperdigadas, ni sus hijos sin enseñanza, ni sus bolsillos exhaustos, ni aventado el fruto de sus trabajos de toda una vida deshecha, ni el de sus mayores desvanecido en un instante, ni han rodado por trenes y barcos de emigrados, ni albergado en los

magníficos refugios de Beneficencia, ni alimentado por ese admirable Auxilio Social, ni pasado ni sentido nada de la guerra porque no se han asomado a un frente, ni siquiera a la sala de un hospital, y salvo nimias privaciones, han continuado su existencia habitual.

A todos esos que no han sufrido, pido en nombre de los millares de seres que sufren y cuyas angustias han llegado a mí de palabra, con mirada única e inconfundible y huella de sufrimiento, y por escrito a millares durante muchos días, y aun en un solo día, a todos les pido, por caridad, por amor de Dios y por amor de España, una limosna el día 8, para paliar alguna necesidad moral, espiritual o corporal de aquellas que viene en parte mitigando la Cruz Roja.

O lo pide quien tiene autoridad para hacerlo, porque no pidiendo nada para sí, lo dió todo por Dios y por España.

¡Viva siempre España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Exo'usivo para EL ALCAZAR en esta región

Más sobre la cuestión candente

Poco há publicado un artículo y en él senté un principio, recordé un cánon y enseñé una doctrina. Es decir: Sostuve que la Iglesia tiene derecho a enseñar no sólo la doctrina evangélica sino además toda clase de disciplina; primaria, secundaria y universitaria, y eso sin trabas ni dependencias. Hoy quiero probarlo.

Mi primera razón (y esta para mí y para todo católico es la principal), es que así lo enseña la misma Iglesia. «Magister dixit», decían los antiguos. «Lo dijo el Maestro y punto en boca». Nos otros lo decimos también en latín, pero con más razón y de otra manera más pulcra: «Roma locuta est, causa finita est». Hubo Roma y se acabó la disputa. La razón es porque la Iglesia, ni puede engañarse, porque es infalible, ni quiere engañarnos, porque no es mentirosa.

Otro argumento lo expone así Pío XI en su Encíclica sobre la educación:

«La Iglesia—dice—es independiente de cualquier potestad terrena en el ejercicio de su misión educativa, no sólo respecto a su objeto propio, sino también respecto a los medios necesarios y convenientes para cumplirla. Por esto, con relación a toda disciplina y enseñanza humana, que en sí considerada es patrimonio de todos los individuos y sociedades, la Iglesia tiene derecho independiente de emplearla en cuanto pueda ser provechoso a la educación cristiana». En plata. Que la Iglesia recibió de Jesucristo la misión educativa; y para llenarla debidamente, es útil y a veces necesaria la facultad de enseñar todas las ciencias. Así lo dice el sentido común, y para los que no lo tienen, lo dice la Iglesia. El Romano Pontífice remacha el clavo en este otro argumento, si cabe, más contundente. La enseñanza, como toda educación humana, debe tender al fin último, y, por tanto, sujetarse a la ley divina, de la cual es intérprete y maestra infalible la Iglesia, para lo cual bien está si la Iglesia la inspecciona, pero mejor está si ella enseña. Todas las ciencias humanas vienen a confluir en la ciencia teológica; si éstas se enturbian y corrompen, corrompen y enturbian la ciencia cristiana. Nada de esto ocurre, si enseña la Iglesia.

Por eso, con pleno derecho, dice la Encíclica: «La Iglesia promueve las letras, las ciencias y las artes en cuanto son necesarias o útiles para la educación cristiana y además para toda su obra de la

salvación de las almas, aun fundando y manteniendo escuelas e instituciones propias en toda disciplina y en todo grado de cultura». Y esto ni se opone ni se puede oponer a la sociedad civil. Por mucho pan nunca es mal año. Si a la enseñanza del Estado se añade la enseñanza de la Iglesia, los maestros aumentan, y con ellos la cultura y el progreso científico. Da vergüenza tener que descender a esta clase de consideraciones en la España nueva.

Pero se dirá, o mejor dicho, se ha dicho: Clero, que la enseñanza de la iglesia no estorba, pero tampoco hace falta. Precisamente la teoría de las ciencias que influyen y corrompen la doctrina cristiana es un argumento que nos favorece; porque siendo ahora católicos los profesores oficiales, correrán limpias y puras las corrientes científicas, nada enseñarán contra la Religión y estará demás la enseñanza en la Iglesia. Este argumento, que esgrimen algunos partidarios del moderno monopolio, a primera vista parece ingenioso; pero no deja de ser una tontería pedagógica. Desde el siglo VII u VIII la Iglesia, no por ambición egoísta, sino por penuria o falta de maestros, ejerce el monopolio de la enseñanza, pero viene el Protestantismo y para infiltrar en los niños la doctrina protestante se apoderó en Alemania de toda la enseñanza. Viene después Napoleón, y hace dos cuartos de lo mismo. Para extender por Europa y arraigar en los corazones sus ideas imperialistas, muy por encima de las mismas ideas religiosas, funda su escuela napoleónica. Vinieron a España los ministros de Carlos III e implantan el monopolio para infiltrar en los españoles sus ideas racionalistas y volterrianas. El comunismo copia el método; y para implantar en España sus ideas marxistas, establece la escuela obligatoria única y gratuita. La Iglesia, por último, viendo la eficacia de semejante práctica, quiere también tomar parte en la enseñanza para cristianizar a la juventud de la España y hay católicos que contestan, que no hace falta esa ingerencia, porque en España todos los profesores son católicos y nada enseñarán contra la Religión ni contra la Iglesia. Es decir; que aquí todos han sido listos, porque el monopolio de la tontería estaba reservado para los católicos de la España nueva.

P. GABINO MARQUEZ

Colaboradores de EL ALCAZAR

RECORDANDO

REGALO DE BODA

Fué en los primeros días revolucio- narios. En Almería, como en tantas otras capitales, hubiera triunfado en un principio, sin derramamiento de sangre, con orden perfecto, el movimiento militar. Pero.... como en otras capitales también, la cobardía, la traición, la desidia, la inconsciencia, la ignorancia de unos pocos determinaron la catástrofe.

La ola roja inundó a Almería. Y con la ciudad los pueblos de su provincia.

No fué una conquista. Fué simplemente una ocupación. Mejor dicho, desbordamiento de las masas incontroladas—para decirlo en lenguaje moderno—que arrasaron los pueblecillos humildes, sencillos, austeros, ignorados y pacíficos que ni se habían dado ni se metían en nada.

Una de esas columnas de facinerosos, de fugados de presidio y de candidatos perpetuos a él, empezó a recorrer pueblos y a poner en práctica fielmente instrucciones concretas, simples y claras. La quema de las iglesias, la matanza de los curas, los asesinatos de las personas significadas y de orden.

Al frente de esta partida iba un hombre, cuadrado, fornido, con una cara y con unos hechos de bestia. Era el «responsable». Con ese apodo se suscitaba al nombre del jefe de los bandoleros que era el más exacto.

Pues bien, «el responsable» no iba con gran sorpresa que uno de sus mejores elementos, uno de sus más fieles servidores, un millicano conocido por el de Berja, desaparecía a la entrada de cada pueblo.

Era un misterio. ¿Qué hacía siempre en esos momentos? Pánico no era, porque no había lucha en los pueblos, pueblos pacíficos por naturaleza y sin preparación guerrera ni elementos ningunos para la organización de una legítima defensa. ¿Qué haría? ¿En qué se ocupaba ese hombre? ¡Misterio!

Fué a la entrada del pueblecito de Ujijar, donde, por desgracia suya, se enteró «el responsable» de lo que hacía el hombre de su confianza en los pueblos.

Lo diré sencillamente y brevemente, pues el tema es escabroso y bastante crudo. El de Berja desaparecía de la vista de todos porque por su cuenta, a la ida y secreta mente, se apresuraba a meterse en las casas mejor acomodadas, donde, pistola en mano, se dedicaba a violar y profanar doncellas.

Ese era el misterio. Esa era la hazaña. Ese era el hecho repugnante.

Pero «el responsable» se enteró, por su desgracia, como ya he apuntado, porque el de Berja tuvo la ocurrencia de violar precisamente a la novia del «el responsable», que habitaba en el pueblecito de Ujijar, y con la cual pensaba él contraer matrimonio, por la Iglesia naturalmente, sino hubiera estallado la revolución.

«El responsable» —es una lógica aplastante—montó en cólera, se encendió en ira y se dispuso a sancionar la desvergüenza con una justicia calderoniana.

Fué inútil que el energúmeno de Berja arguyese que si el amor libre, que si Rusia, que si la vida moderna, que si el cine....

¡Aquí estamos en España, qué diablo! ¡Alcos, gracias a Dios, pero en España!

Y por si las moscas, y para que no se repitiera el caso, «el res-

ponsable» se apresuró a casarse con su novia.

La novia no daba un susto al miedo, porque el miedo estaba cargado de espantos desde que Margarita Naiken se dedicó a la política y Victoria Kant salió diputado.

¡Pero vamos! Que le dejaba a uno sin resuello, es cierto....

Se celebró la boda a lo civil. Les casó un pastor al que habían nombrado alcalde; por cierto que dicho pastor actuó contra su voluntad, pues decía que prefería cuidar el ganado y no meterse en esos líos, propios de los curas, y a lo mejor le confundían. Protestó energicamente. Fué entonces cuando empezó a correrse la especie de que se trataba de un pastor protestante....

Se obligó al de Berja a presenciar la ceremonia.

Después «el responsable» sacó una pistola último modelo, preciosa, que había requisado oportunamente.

—Toma—le dijo a ella— este es mi regalo de boda. Está recién engrasada y no hace mucho ruido.... Propia para ti....

Ella muy digna y un poco ruborosa, tomó en sus manos la pistola, la apoyó en la sien del de Berja. Disparó.

El de Berja apenas si pudo balbucir torpemente:

—¡Qué barbaridad!

Y expiró del todo....

Este hecho, aunque parezca mentira, es rigurosamente exacto, auténticamente histórico.

Alguno tal vez encuentre esta historia ejemplar. Y el procedimiento justo. ¿Qué mejor que ese procedimiento para vengar una honra perdida, que hacer justicia de manos de la propia víctima!

Pero esta historia hubiera sido más ejemplar si Ujijar, a aquella misma hora, y en aquel mismo momento, no estuvieran escondidas bajo los bancales de panizo, con agua hasta el cuello, temblando, encogidas, aterradas, todas las muchachas del pueblo, para escapar de los camaradas de Berja tan brutales y tan lascivos como éste, y para los cuales, la justicia ejemplar no surtía ningún efecto, porque como ellos decían, no iban a ser tan brutos de dedicarse precisamente a la novia del jefe.

¿Comprenden ustedes?

Según datos fidedignos las pobrecitas muchachas de Ujijar permanecieron escondidas en el agua durante siete días, al cabo de los cuales la ola roja se extendió a otras tierras vecinas, para inundarlas con sus crímenes, y las infelices muchachas de Ujijar quedaron en relativa tranquilidad....

ANTONIO PEREZ OLAGER

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carre-
rias, 22 y 24. — Sucursal Pi y
Margall, 8. -Talavera de la Reina

José María Sierra

ALMACEN DE COLONIALES
Libertad, 16
CADIZ

Pidan:
Fino "LA MINA,"
Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

BODEGAS ARBOLI
CHICLANA (CADIZ)

Los Martes Agrícolas de EL ALCAZAR

Lecciones de Agricultura práctica PLAUSIBLE LABOR

En nuestro último artículo tratábamos uno de los factores esenciales para una buena producción de grano; tal era el de la técnica a seguir en la preparación de las semillas, antes de confiarlas al terreno que las ha de hacer fructíferas. Vamos a continuar el estudio deteniéndolo de otros factores de las que contribuyen a una producción económica; es decir, remuneradora.

Es aún muy frecuente, entre la mayoría de los labradores, recelar de las palabras «técnica agrícola» y mucho más de la traducción a la práctica de las mismas. Por razones que no es ocasión de detallar, ni de discutir, los que dedican sus afanes al trabajo del campo entienden que, cuando se les recomienda la adopción de la «técnica agrícola moderna», van a embarcarse en una aventura que terminará, en el mejor de los casos, «costándoles los cuartos».

Hay que hacer una labor constante de educación campesina que llegue a convencer a los agricultores de que la adopción de una buena «técnica agrícola», no significa aumento, a tonitas y a locas, de los gastos o del capital de explotación, sino que, en muchos casos, sin incrementar ni los unos ni el otro, se alcanza el fin a que debe tender toda explotación «económica»; aumento de la cantidad de productos que se obtienen en una determinada superficie de terreno con disminución del esfuerzo humano aplicado a la misma.

Un ejemplo, tomado de la práctica corriente, creemos será el mejor argumento en favor de nuestra tesis. Supongamos que un labrador, que viene cultivando con arreglo a los métodos que pudiéramos llamar «tradicionales», acostumbra a alcanzar un promedio de cosecha de trigo de 800 kilos por hectárea, que valorada a los precios corrientes, suponen unas 400 pesetas.

Asimismo que los gastos (imposible de detallar para no hacer interminable este artículo) han ascendido a 310 pesetas. Este agricultor se decide a introducir dos «perfeccionamientos» en sus métodos de cultivo, que son: hacer la siembra a máquina en lugar de a mano (lo que supone ahorro de semilla y jornales y seguridad de mejor germinación y engranamiento del grano), y empleo de semilla seleccionada y desinfectada. En este caso no cabe duda que los gastos, anteriormente señalados, sufrirán un aumento; el del mayor coste de la semilla, pues el gasto de la operación de siembra a máquina no es, ni mucho menos, mayor que a mano; supone, de momento, un aumento del «capital de explotación» y a la larga un ahorro grande en los «gastos de producción». De todos modos, forzando las cifras en contra de nuestra tesis, vamos a admitir que por el nuevo sistema los gastos por hectárea han ascendido a 330 pesetas. Con el mismo

crterio, poniéndonos a favor de los partidarios de la «rutina» (a la que, lamentablemente, se confunde con la «práctica»), sólo admitimos como aumento de cosecha por la introducción de procedimientos técnicos agrícolas modernos, el de 100 kilos por hectárea, que representan, al precio ya dicho, 50 pesetas. Así hemos pasado a que el beneficio por hectárea suba de 90 a 120 pesetas. Ningún agricultor se atreverá a decirnos que no es «económico» un aumento de gastos de 20 pesetas que ha producido un beneficio neto de 30.

Corrobora este ejemplo, aplicado a la Agricultura, lo que la Industria aprendió hace ya mucho tiempo: que en muchos casos es más «económico» gastar que ahorrar. La misión de toda verdadera «técnica» es ésta y no otra: enseñar a gastar mejor, a gastar más,

o ambas cosas, siempre y cuando sirvan para aumentar los rendimientos unitarios y mitigar el esfuerzo del hombre como sujeto de la producción.

Demostrada la necesidad del perfeccionamiento técnico de los métodos de producción agrícola, vamos a seguir estudiándolos detentadamente después de reseñar a qué extremo han de alcanzar en el cultivo de cereales, que es el que ahora nos ocupa. Los factores que principalmente intervienen en dicho cultivo son:

Semillas y métodos de siembra. Abonos y práctica del abonado. Labores de cultivo y preparatorias.

Operaciones de recolección y conservación del grano. De los cuales trataremos en martes sucesivos.

COLLIMELA

Comerciar mejor

III

El tercer factor que integra el desarrollo de la Agricultura es el de la venta de los productos, o sea lo que Plunkett sintetizaba en su fórmula con la frase de «negociar mejor».

El agricultor nunca ha sabido negociar. No ha sabido ser comerciante. Atento siempre a los cuidados y al trabajo que exigen la producción, se limitaba a guardar en sus almacenes los productos y a venderlos cuando le hacía falta dinero, y como a todos los agricultores les hacía falta el dinero en las mismas épocas, principalmente en las de recolección, resultaba que en la misma época se agolpaban todos a vender, con gran regocijo para los acaparadores, fabricantes y usureros, que con unos puñados de pesetas se quedaban con el trabajo y el capital de dos años. Y como no se ponía remedio al mal, la agricultura fué poco a poco depauperándose hasta llegar a la ruina en que nos encontró la revolución, sin que el tan cacareado crédito agrícola, sirviera para otra cosa que para precipitar su caída, pues era una cosa tan clara para cualquier mentalidad, que sólo el deseo de arruinar a la agricultura que tenían los marxistas y el obtuso entendimiento de sus cómplices, podía defenderle.

Si la agricultura estaba viviendo en déficit—como lo está todavía hoy—es decir si al agricultor le cuesta más el producir el producto, que lo que luego le vale la venta de ese producto, ¿de dónde va a sacar el dinero para pagar el 8 o el 10 por 100 de interés del capital recibido? Si un negocio de un 15 por 100 seguro, se podrá pagar un diez de intereses; pero si no da nada o da menos del diez, el obligar a pagar ese interés es precipitarle a la ruina. Esto es tan claro que no necesita más aclaración. Pues a pesar de ser una cosa tan evidente, ni se tenía en cuenta, ni se tiene, y todavía hoy quién toma y da dinero a esos tipos de interés, cuando la agricultura no produce para pagarlos. Por eso el que da dinero a un agricultor al 8 por 100 no le hace un favor, lo que hace es darle una estocada de muerte, pues después de unas cuantas renovaciones tiene que ofrecerle las fincas porque ya ha consumido el dinero y se encuentra sin capital monetario y con la deuda del capital recibido. Esto, que es una realidad hasta el momento actual, seguramente no tardará en poner a coto la justicia evidente del Generalísimo.

No es el interés alto, solamente, lo que daña al crédito agrícola, es además el plazo corto. La agricultura no es un negocio que se realiza en un plazo de noventa días, que es el plazo corriente para el comercio. La agricultura necesita de un plazo de dos años o por lo menos de uno, que es el plazo que media desde la siembra hasta que se termina la recolección. El crédito agrícola a plazo corto, tiene los inconvenientes de hacer que resulte más cara la operación y que produzca trastornos económicos y preocupaciones constantes al agricultor.

Puede que alguien piense en que el crédito agrícola que estaba establecido en España, era por un plazo de seis meses, prorrogable por otros seis. Evidente; pero también es evidente que por cada operación que se hacía en el crédito agrícola se hacían ciento en la Banca privada, y por eso me refiero a la realidad y no a la ficción.

Pero no es esto solo; para que el agricultor pueda obtener todo el beneficio de la venta de sus productos necesita organizar la venta «corporativa de sus productos». Con este procedimiento «no seremos ya lugareños de un villorrio, sino ciudadanos del mundo», decía con mucha razón E. A. Partridge, uno de los principales promotores de la cooperación canadiense. El sistema de vender cada uno cuando quiera, estorbándose unos a otros, es muy peligroso. Renunciando a querer ser cada uno quien vende mejor, se aseguran contra el riesgo de resultar los más desafortunados. El exagerado individualismo y la completa desunión de los agricultores nos ha ocasionado grandísimos perjuicios. ¿No será este el momento de cambiar de sistema?

Por considerarle importante hemos de dedicar a este asunto algún artículo más.

AGRICULTOR TOLEDANO

EN CADIZ.....

Coloniales al por mayor
Almacenes del Pópulo
Alfonso el Sabio, número 15

Pláceme el ver en un periódico tan toledano y tan castellano y por lo tanto tan español como EL ALCAZAR, una página semanal dedicada a la Agricultura. Muy oportuna, muy justificada y muy necesaria. A los asiduos lectores de este diario que tenemos algo de agricultores y mucho de españoles, vemos en esta iniciativa un gran acierto muy átono con el espíritu de elevar y tratar cuestiones agrarias, ya que en este ramo principalmente se cifra una de las bases más sólidas de nuestra economía para realizar la formación del nuevo Estado Imperial que todos anhelamos.

Páginas en las cuales no dudo se deben tratar los problemas de agricultura de nuestra región y sus derivaciones en el aspecto social de salarios, beneficios, recolecciones, transformación de productos, etcétera, pero tratados de una manera «rústica» y válgame la frase por lo gráfica ya que de campo se trata. Sin que se tenga en cuenta la retórica para no hacer de ellas: literatura agraria que ya se hizo bastante y trajo malas consecuencias.... (dejemos las Eglorias o Geórgicas para Virgilio) y a ser posible escritas por agricultores campesinos y no técnico-burocráticos, prefiriendo la falta de Sintaxis y gramática en el bien decir, ya que la experiencia, de castizo labrador se forjó con su gramática parda del buen hacer. Es muy interesante escuchar al labrador castellano del tipo que todos conocemos que José Nogales inmortalizó en su cuento «Las tres cosas del tío Juan» que ahora debía de ponerse de moda, porque además de ser un tipo de todos los tiempos, es un ejemplar de patriotismo y de español cien por cien: «Ese es el tío Juan» el que para dar la mano de su hija «exigió al pretendiente esas tres cosas «que simbolizan el trabajo y las buenas costumbres del erasano español donde se condensa la más pura elegancia de nuestra raza. Por eso es conveniente escuchar a estos pequeños labradores y es un deber de patriotismo, (pues nunca se les escuchó) y en que muchas veces dan orientaciones hijas de su experiencia que sin contradecir para nada a la técnica agraria, cooperan a la implantación de nuevos cauces e iluminan a las autoridades agrario sociales.

Bien están todos los ensayos de técnica en las cuestiones agrarias y sobre todo las orientaciones sociales de los elementos de la producción capital y trabajo, armonizándolos en un espíritu que nos lleve a una más perfecta justicia social; pero teniendo en cuenta que la agricultura es muy compleja, varía según las comarcas tanto en la tierra o suelo como en la psicología de sus habitantes. Por lo que

Café y Restaurant Pedraza
Todo confort
Prado, 11.— Talavera de la Reina

García y Compañía

Almacenes de Hierro y Aceros
Despacho y Escritorio: Antonio Díaz, 17 y 19.—Teléfono 27.261
Almacenes de Ferretería
San Isidro, 3.—Teléfono 25.001
Despacho al por menor
Plaza del Pan, 4
SEVILLA

todos los radicalismos y sistemas nuevos tienen que hacerse atendiendo a estos agentes para que en su transición no sea un fracaso en vez de un acierto.

El marxismo fué un veneno tan intenso que atacó tanto al obrero del campo, que los que hemos convivido con esta clase de enfermos sólo sabemos la clase de autovacuna que hay que inyectarle para que no sea peligrosa su convalecencia.

En el campo está nuestra reconstrucción económica. Hay que considerarla como labor patriótica su trabajo, y por lo tanto en su aspecto de sacrificio y disciplina por parte de sus dos elementos empresa o capital y trabajo, siempre con un espíritu nuevo de redención.

Como no dudo que estas consideraciones serán tenidas en cuenta y para que estas páginas sean provechosas a los lectores de este simpático diario, no dudo me prestará hospitalidad para tratar algunos temas agrarios de actualidad que mi humilde pluma desearía expresar con sencillez, como si el tío Juan, que no hay que dudar vive.... hablara.

Por lo tanto, el próximo martes les expondré lo que se le ocurre en relación con la recolección de aceituna.... fecha, procedimiento y distribución del trabajo.

FÉLIX MUNCHARAZ

Índice agrícola de la semana pasada

La «Hoja Oficial del Lunes», de Toledo, correspondiente al 29 del pasado, da cuenta de la satisfacción que reina en Balears por el hecho de haberse distribuido entre los cosecheros de almendra 44 40 pesetas por quintal de fruto íntegro del beneficio de la cosecha de 1936 y por haberse acordado repartir 150 pesetas por quintal de almendra como anticipo de la cosecha de 1937. ¡La Agricultura, marcha!

EL ALCAZAR, en su número del jueves, día 2, publica una información de Huelva muy interesante para los agricultores. Dice que el gobernador civil ha impuesto una multa de 50 000 pesetas a un fabricante de harinas que había comprado trigos a menos precio del vigente, y otra multa a un señor que abusó de los jornales de sus aceituneros. ¡Eso prueba que Franco le defiende y defiende a todos, agricultor!

También de Huelva dice EL ALCAZAR de ese día que se ha acordado aumentar 20 por 100 los jornales de los trabajadores agrícolas. ¡Lo que prueba que la Casa de Franco es la verdadera Casa del Pueblo sin mandoneadores!

Otra noticia de EL ALCAZAR del día 2.—Una comunicación de la Delegación Provincial del Trabajo de Toledo, referente a jornales y destajo para la recogida de la aceituna. Se establecen los jornales de 5 pesetas para el hombre, 3 pesetas para mujeres y chicos y 3 75 para los mozos. Para la recogida a destajo se fija el precio de nueve céntimos kilo. Veán los detalles en nuestro número de ese día.

BOCADILLOS DIALES
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Pidan:

Amontillado «EL 68»,
Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

Hijos de Domingo Queraltó
Cirugía :: Ortopedia
::::: Optica ::::::
SEVILLA-MADRID

CAMAS preciosas con sommier de hierro
Sinagoga, 2 (frente al Cine Moderno) - TOLEDO PALOMINO

El presidente de Cuba firma un decreto expulsando de la isla a los agentes rojos

La fiesta de la Patrona de Artillería en Salamanca

Salamanca, 6.—El arma de Artillería ha celebrado hoy la fiesta de su Patrona Santa Bárbara.

En la Clerencia, tuvo lugar una misa, a la que asistieron el Comandante general de Artillería, el almirante Cervera y otras personalidades, así como los jefes y oficiales del arma residentes en Salamanca.

A las dos de la tarde, se celebró un almuerzo íntimo.

El lunes celebrarán una misa de Requiem por todos los caídos del arma.

Dos oficiales de un submarino rojo gestionan la entrada en la España nacional

Londres 7 (madrugada).—Se informa de fuente autorizada que los dos oficiales del submarino rojo español «C-2», que han sido puestos en libertad en territorio francés, han manifestado que ellos no piensan volver a la España roja, y que, por el contrario, emprenderán gestiones para marchar al territorio del Generalísimo Franco. Subrayaron que sólo en España nacionales donde están garantizados los derechos individuales y la seguridad personal.—(D. N. B.)

La Habana, 7 (madrugada).—

El presidente de la República ha firmado un decreto, en virtud del cual son expulsados del territorio cubano todos los extranjeros que se dedican a la compra y exportación de armas a países extranjeros. Esta medida afecta principalmente a los socialistas y comunistas españoles vecindados en Cuba, y que aquí están haciendo propaganda a favor de los rojos que combaten en suelo español. Estos comunistas cubanos vienen dedicándose desde hace tiempo a comprar armamento para enviarlo de contrabando a los marxistas que provocaron la guerra española. Con la medida que el Gobierno acaba de dictar quedan en seco cortadas esas ayudas clandestinas a los rojos españoles. Se afirma en los centros autorizados que el Gobierno de Cuba tiene incluso el plan de clausurar un centro que elementos comunistas tienen en esta capital, y en que se hace descaradamente campaña de acción revolucionaria.

El encargado de negocios de Guatemala, ministro Plenipotenciario

Guatemala, 6.—Ha sido elevado a la categoría de ministro Plenipotenciario, el actual encargado de negocios de Guatemala en Salamanca don Julio Orrutia.

El general Queipo de Llano habló anoche desde el otro mundo...



Sevilla, (12 noche).—El general Queipo de Llano dijo en su charla de hoy, más breve que de costumbre:

Desde el lugar en que reposan las almas justas y se ve con claridad cuanto ocurre en la tierra, me dirijo a mis antiguos radioescuchas, pues ya sabrán ustedes (las radios rojas acaban de proclamar con gran alborozo) que acabo de fallecer, yendo en un auto a gran velocidad. Mi ayudante dió sin querer un cogotazo al chófer, y esto determinó la catástrofe. Volcó el coche por un «terraplén», como decía cierto presidente de Diputación, y de entre los restos del coche fué extraído mi cadáver. Naturalmente, mi alma escapó, y ahora veo los errores que cometi cuando os decía que íbamos a ganar la guerra.

Nuestras fuerzas, huyendo siempre, llegaron hasta Madrid, al mismo tiempo que íbamos ensanchando el campo de Andalucía hasta Málaga, en nuestro afán de buscar una salida hacia Marruecos. Y luego las brigadas navarras, que yo decía se habían cubierto de gloria, lo que hicieron fué huir hasta Gijón.

Aquí hemos huído siempre. Sólo que yo, mintiendo, aseguraba que vencíamos.

Tengo que reparar mis errores, confesando la verdad. Diré, pues, que D. Inda es un estratega insuperable; un hombre educado y fino; que los millones que posee los ha ganado honradamente en la legal contrata de la tranquilidad pública. Que Negrín es un genio, que no se emborracha nunca, más que todas las tardes al anochecer.

Y que Hernández, el ministro de Instrucción pública, cuando llena sus cartas de faltas de ortografía, lo hace por «sport». Es un hombre muy culto; tan versado en Geografía, que ya sabe que el Cerro de los Angeles está cerca de Madrid.

Pero les estoy dando a ustedes la lata. Tengo que cenar, y como además hay pocas noticias, ya les hablaré mañana desde Zaragoza, adonde me voy para ver a los rojillos correr y tirarse al mar. Para ver como se llena Barcelona de banderas de colores, mientras las mujeres de Companys y Ayguadé ponen a sus maridos en evidencia.

Mañana dedicaré un rato a los personajillos de la Generalidad y de fuera de ella, porque en el Frente Popular, y señaladamente en Cataluña, los hay que tienen... cada historia.

He dicho estas cosas de hoy para reirme de la canalla marxista, que me da por muerto. Estoy vivo gracias a Dios, y dispuesto a seguir dando guerra a los rojillos; pero me satisface en extremo ver cómo me distinguen con su odio y sus injurias; tanto, que cuando pasan de dos o tres días sin que me llenen de maldiciones, me preocupa, pensando: «¡Dios mío, será que ya no sirvo ni para molestar a esa canalla!». Y yo creo que sí sirvo. Y nada más, señores. Me voy a cenar. Buenas noches.

El cardenal Segura recibió ayer innumerables felicitaciones

Por la tarde tuvo que suspenderse la recepción ante la enorme «cola» de personas que iban a felicitarle

Actividades de la aviación japonesa

Shanghai, 6.—La aviación japonesa que días pasados bombardeó los objetivos militares de la ciudad de Nankin, ha bombardeado hoy los aeródromos de esta ciudad, incendiando sus hangares y destruyendo todos los aparatos que contenían, derribando además dos aparatos de caza chino.—Faro.

Lea usted EL ALCÁZAR

Terminante aviso del Estado Mayor de la Marina nacional a los que trafican con la zona roja

Salamanca, 7 (madrugada).—Anoche se radió por la emisora nacional la siguiente nota:

«Aviso a los que trafican con la zona roja.—El E. M. de la Marina nacional notifica a cuantos de cualquier manera que sea trafican con la zona roja que no reconoce en absoluto como lícito el comercio que tiene por base productos, como por ejemplo la naranja, que el enemigo exportar o pretende exportar con vistas a la adquisición de divisas extranjeras que en definitiva se convierten en material bélico. Se funda este Estado Mayor para dictar tal medida, además de obvia de guerra, en otras de honestidad pública internacional, en el sentido de que siendo el robo el único título de propiedad que puede invocar el Gobierno rojo, el que con él comercie se hace cómplice de un delito inicuo, que la Marina nacional habrá de reprimir y suprimir por los medios que estén a su alcance».

Llega a Irún una expedición de niños enviados por los rojos a Inglaterra

San Sebastián, 6.—En la mañana de hoy, llegó a Irún la tercera expedición de niños, que los rojos separatistas llevaron a Inglaterra y que ahora vuelven a España merced a las gestiones de nuestro Generalísimo, a las cuales han concurrido con extraordinario interés la Delegación de Protección a Menores, la Secretaría de Relaciones Exteriores y el Delegado apostólico Monseñor Antoniutti.

Los niños, en número de 36 fueron recibidos en nombre del Delegado extraordinario de Protección a menores por los señores Horcada y Carrillo, asesores, médico y pedagógico respectivamente de la citada delegación, el Padre Herandones, el señor Malas Echevarría, el señor señor García, la señora de Horcada, las señoritas de Burgá, en nombre de la Cruz Roja y las de Hernández, López Abad, Durango, Rodríguez Núñez y otras distinguidas personas en las que se hallaba el conocido periodista don Ignacio Bower.

Desde Irún los niños se trasladaron a un céntrico restaurant, donde se les sirvió un espléndido almuerzo, obsequio del delegado extraordinario de Protección a Menores.

Goerig inauguró ayer un nuevo aeropuerto alemán

Berlín, 7 (madrugada).—M. Goering inauguró ayer el nuevo e importante aeropuerto de Tempelhof, a presencia de los altos cargos del ejército y aeronáutica alemana, participando además los agregados aeronáuticos extranjeros, expresamente invitados.

Goering declaró en su discurso, que esto constituye una nueva prueba de los adelantos y perfeccionamientos de la aeronáutica alemana, que demuestra que la aviación comercial y militar corresponde a los deseos del Reich.

El nazismo quiere alcanzar los fines más altos con toda urgencia, afirmando que ya la aviación comercial alemana puede transportar unos millones de personas al año.

Y la aviación militar puede ya cumplir todos los fines que se la señalen.—(Faro).

La nuestra nueva victoria es el símbolo de una juventud en pie y de un pueblo en marcha que grita: Aquí está España

Movimiento fascista en una provincia del Canadá

Londres, 6.—El corresponsal en Montreal del periódico socialista «Daily Herald» comunica que en la provincia canadiense de Québec el fascismo hace progresos considerables, pues el movimiento es apoyado por el jefe del Gobierno de dicha provincia, señor Duplessis, y por el llamado Partido Nacional Cristiano Social que cuenta con ochenta mil afiliados en la provincia. El «Daily Herald» pide la supresión de este movimiento fascista y antisemita de dicho Estado del Imperio, e invita a la población de Quebec que luche en contra del mismo.

La próxima reunión del Comité de No Intervención

Londres, 7 (madrugada).—Ayer se hizo pública en los medios afechos al Foering Office la noticia de que el martes de la semana entrante se reunirá la Subcomisión técnica del Comité de No Intervención para proceder al examen de las respuestas de Salamanca y Barcelona a las medidas que tiene acordadas el Comité para hacer la repatriación de los voluntarios extranjeros.

DE LA ZONA ROJA

Cómo pagan los fletes a los barcos de contrabando

Perpignan, 6.—El vaporcito griego «Varco» continúa en el puerto de la Nouvelle. Su capitán llegó de Marsella el día 21 de noviembre con parte de la tripulación que se compone de ocho hombres, en su mayoría griegos, alguno de los cuales habla el español, y dos o tres españoles. Tanto los griegos, como los españoles, son de lo peor que se puede encontrar en el puerto de Marsella, y van contratados con dos mil pesetas al mes.

En el mismo puerto de Marsella se halla el vapor «Camibara», en viaje a Valencia, lo hará bajo pabellón inglés. El cargamento se manifestará en víveres y lo será probablemente en su mayor parte, pero llevarán también municiones de contrabando. Armas, por lo que parece, no se piensan llevar.

En los anteriores viajes a Valencia y a Rusia, este buque ha cobrado tres mil libras esterlinas, cuando llevaba armas o municiones y mil cien libras cuando cargaba solamente víveres. Para darse cuenta de la importancia relativa de estos fletes, hay que tener en cuenta que su precio de compra fué de dos mil ochocientas libras y que apenas consumen seis toneladas de carbón en veinticuatro horas de marcha, andando a ocho millas por hora, y que el sueldo y la manutención de los once tripulantes y su capitán más los gastos generales normales no llegan a cien libras por semana.

La Pasionaria habla en un mitin comunista

Paris, 6.—En una reunión celebrada el viernes por el Partido Comunista francés pronunció un discurso la Pasionaria quien rechazó todo intento de compromiso o armisticio.

El diputado comunista francés, uno de los fundadores de las brigadas internacionales, Marty pidió, que fuera abierta la frontera de los Pirineos y declaró que la Unión Soviética, era el único país que había prestado apoyo moral, político y material a la España roja y se seguía prestando.